

BUCEANDO

MALAS COMPARACIONES

Viene a mis manos un cierto retrato. Parece que el dibujante más quiso componer una actitud irónica que grabar un rostro, o que en su desahúo—el del dibujante—dijera aquello de "si sale con barbas..." (Hagan el favor los lectores de quitar el san y terminar, si pueden, el dicho popular. Yo tengo miedo a dar indicios por los que pueda waerse de los pelos el llamarme capitulador, casuista o cosa así).

Sobre tal retrato, una mano entusiasmada ha escrito: ejemplo de disciplina, de abnegación y de... no sé qué más, porque está borroso. Pero al dorso, con letra de persona inteligente y trazo firme, significativo de sinceridad y de estar bien enterado, alguien ha escrito: "No niegue nadie las virtudes de este hombre, pero sepa la verdad. Un golpe de audacia, y no de disciplina, le hizo Comisario. Testimonio de ello, Doporto Marchori. Y triunfó la rebeldía. Una disposición ministerial, hecha "para todos", le obligaba a cesar en el mando que se adjudicó, y reconoció las buenas cualidades del muchacho, se le señala un nuevo puesto de trabajo. Negóse a incorporarse, y, al cabo del tiempo y por ello, fué dado de baja en el Comisariado."

¿Por qué se hablará a "lo tío Diéguez", echando por la calle de enmedio, sin más ni más? Hay comparaciones que molestan hasta a los peces de colores.

ESCAFANDRA

LO SENTIMOS

"Avance" de Ciudad Real, suspendido

Ciudad Real, 25.—El ministro de la Gobernación ha suspendido por cinco días el periódico socialista "Avance", por publicar un artículo titulado "No ha muerto doña Anastasia".

Consejo de Ministros

Importante informe del ministro de Estado sobre su gestión en París

Barcelona, 25.—En la residencia oficial de la Presidencia del Gobierno se ha reunido hoy, a mediodía, el Consejo de Ministros, con asistencia del señor Alvarez del Vayo, recientemente llegado de París. Presidió el doctor Negrín.

A las siete de la tarde, en el Ministerio de Agricultura facilitaron una nota, en la que se hace constar que el Consejo se dedicaba a oír el informe del señor Alvarez del Vayo sobre su viaje a París.

La posición del Gobierno español ante las conversaciones entre los ministros franceses e ingleses quedó expuesta en que lo único que la llamada "cuestión española" puede ser objeto de examen en el orden internacional es la intervención extranjera. Las diferencias que puedan existir entre los españoles es cosa que ha de ser resuelta por los propios españoles. Ningún Gobierno sensible a sus prerrogativas de soberanía y a sus deberes de dignidad podía admitir que ese aspecto interior de la cuestión tratase de ser solucionado desde fuera y sin su colaboración.

Es evidente que el primer paso en la resolución de la "cuestión española" ha de consistir en el retiro completo e integral de todos los elementos extranjeros que participan en la lucha. En su firme deseo de contribuir a ello en cuanto de él dependiese, el Gobierno español acordó, sin restricciones ni limitaciones, todo lo referente al "retiro de voluntarios extranjeros", establecido en el plan de Londres. Ante las demoras en la ejecución de dicho plan, como consecuencia de la actitud negativa de los rebeldes y del incumplimiento de sus compromisos por Alemania e Italia, consignarios del ministro, el Gobierno español procedió por sí a la retirada de los auténticos voluntarios extranjeros que figuraban en su Ejército, requiriendo para ello la fiscalización de la Sociedad de Naciones. Este retiro está en vías de ejecución con toda la celeridad compatible con el estricto control que ejerce la Comisión Internacional instituida al efecto.

El Gobierno español se siente autorizado, con ocasión de las conversaciones franco-británicas de París, a insistir una vez más sobre la importancia apremiante y decisiva que presenta el retiro integral y completo, bajo un severo control internacional, de las unidades y elementos que, con pública notoriedad y sin recato alguno, han enviado y siguen enviando Italia y Alemania a los rebeldes españoles.

Para pedirlo, el Gobierno español parte de estas tres consideraciones:

1.ª—Que los gobiernos francés y británico no han dejado nunca de declarar que el retiro de los extranjeros de España era el norte y guía de la política respecto a la cuestión española. 2.ª—Que esa finalidad constituye la razón de ser



Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 373

SABADO, 26 DE NOVIEMBRE 1936

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1301

El Presidente Azaña dijo recientemente: "Nuestra posición es conocida: que se vayan los extranjeros"

Han finalizado las conversaciones de París

Hubo completo acuerdo entre los conversadores en todas las cuestiones tratadas, y se resolvió no conceder la beligerancia a Franco hasta que no sean retirados los extranjeros

París, 25.—Se ha facilitado el comunicado siguiente sobre el resultado de las conversaciones franco-británicas: "La visita a París del jefe del Gobierno británico y del ministro de Negocios Extranjeros ha dado ocasión a los ministros franceses para cambiar impresiones con sus colegas británicos sobre las principales cuestiones de interés común a los dos países, incluso aquellas que se relacionan tanto con la defensa nacional como con la acción diplomática.

Las conferencias de hoy han puesto de relieve una vez más la coincidencia completa de conceptos en la orientación general de la política de los dos países, inspirada por idénticas orien-

taciones y cuidados en el mantenimiento y consolidación de la paz."

LO QUE DICE M. DALADIER

París, 25.—Terminadas las conversaciones franco-británicas, el señor Daladier ha hecho las siguientes declaraciones:

—El Gobierno francés ha recibido hoy, con gran placer, la visita amistosa de los señores Chamberlain y Halifax. También el pueblo de París ha manifestado, con sus entusiastas demostraciones, a estos huéspedes ilustres la gratitud de la Nación francesa.

"En el curso de la jornada hemos examinado juntos, con entera franqueza los principales problemas de la vida internacional y en todas las cuestiones hemos llegado a un acuerdo total. La cordial cooperación y la amistosa confianza que anima a las relaciones entre los Gobiernos desde hace varios meses han encontrado ocasión de afirmarse de nuevo y plenamente. Estoy persuadido de que la colaboración de las dos grandes democracias, tanto en lo concerniente a la defensa nacional como en lo relativo al examen de los grandes problemas internacionales, continuará como en el pasado, dando los mejores frutos en interés de la paz."

PALABRAS DE MR. CHAMBERLAIN

París, 25.—El señor Chamberlain ha declarado:

—No tengo gran cosa que añadir al comunicado. Hemos estado de completo acuerdo con los ministros franceses en los aspectos generales de nuestra política para conservar y mantener la paz. "Estamos resueltos a adoptar todas las medidas necesarias para alcanzar este fin. Hemos discutido las cuestiones de la defensa nacional y los problemas relativos a la acción diplomática general. Pero para nosotros, la defensa nacional es una de las etapas hacia la salvaguardia y la consolidación de la paz de Europa". Anunciando a la declaración franco-alemana, añadió:

—Nos produce particular satisfacción que Francia haya podido concertar este acuerdo con Alemania, porque vemos en él otra etapa hacia la misma finalidad en que pensábamos cuando firmé el acuerdo de Munich.

Un comunicado de la Agencia Havas

París, 25.—La Agencia Havas publica una nota de carácter oficioso declarando que las conversaciones franco-inglesas han transcurrido en una atmósfera de cordialidad y de acuerdo, habiéndose llegado a una identidad de opiniones en todos los problemas de

de algunos de los países signatarios del convenio de Londres.

El Consejo de Ministros, después de oír el extenso informe del ministro de Estado, se declaró plenamente de acuerdo con la manera en que había desempeñado la gestión que se le encomendara.

Información de Madrid

Una reunión de las autoridades para resolver el problema del abastecimiento

Madrid, 25.—A mediodía han celebrado una reunión el jefe del Ejército del Centro, el gobernador civil y el alcalde, para coordinar el servicio de abastecimiento de Madrid.

EL AYUNTAMIENTO APRUEBA SUS NUEVOS PRESUPUESTOS

Madrid, 25.—El Ayuntamiento ha aprobado los presupuestos para 1937.

El presidente de la Comisión de Hacienda hizo una exposición de las características del presupuesto, diciendo que

interés común y en las principales directivas que guiarán la acción de los dos países, desde la tarea diplomática a la defensa nacional.

Durante la mañana se trató de la declaración franco-alemana y el problema del reajuste de la cooperación franco-británica para la defensa nacional, que ha quedado trazado en sus líneas generales. Los peritos sacarán ulteriormente las conclusiones prácticas.

Por la tarde fueron examinadas la cuestión mediterránea y la guerra de España. En lo que se refiere al aspecto franco-italiano del problema mediterráneo, los ministros examinaron las posibilidades que ofrece el acuerdo anglo-italiano como base para mejorar las relaciones entre Francia e Italia.

En lo que se refiere a España, parece confirmarse que los dos Gobiernos han decidido atenerse al acuerdo del Comité de no intervención, que prevé la retirada de todos los combatientes extranjeros como condición previa para la concesión a Franco del derecho de beligerancia.

También se ocuparon de la situación en Oriente y de los medios de salvaguardar sus intereses pacíficos en colaboración con los Estados Unidos.

Por último, los ministros decidieron mantener estrecho contacto sobre las problemas examinados, ninguno de los cuales tiene carácter agobiador que exija una decisión inmediata.

MAS HUELGAS EN FRANCIA

París, 25.—Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la fábrica "Renault" y talleres de aviación "Caudron", ascendiendo el número de huelguistas a varios millares.

El espíritu liberal de Inglaterra se subleva contra los atroces bombardeos de Barcelona

Londres, 25.—Cuarenta y seis diputados laboristas y liberales han enviado anoche un telegrama a Mr. Chamberlain protestando contra la recrudescencia de los bombardeos contra la población civil de Barcelona y apremiándole para que no piense en conceder los derechos de beligerancia a los responsables de tales atrocidades.

Barcelona, 25.—El alcalde ha recibido

Los nazi prosiguen el expolio de los hebreos

Y ahora piensan instalarlos en barracones

Berlín, 25.—Goering ha reunido a los jefes nazis de distrito para hacer un balance de la fortuna de los judíos alemanes.

Los reunidos se han mostrado favorables al aumento de la multa de 1.000.000.000 de marcos, y han examinado la posibilidad de instalar a los israelitas en barracones, hasta que se llegue a una solución internacional del problema.

SIGUE EL "AVANCE"

ALEMAN

Domance, 25.—Las tropas alemanas

Un bello rasgo de los "garibaldinos"

Barcelona, 25.—El doctor Negrín ha recibido el siguiente telegrama: "En el momento en que nuestros garibaldinos salen de España cumpliendo una vez más con su deber, la Unión Popular Italiana ofrece al Gobierno español 15.000 Francos para la compra inmediata de trigo para vuestro pueblo, de cuya victoria estamos seguros.—Firmado: Romano Codacci, secretario."

Una nota oficial sobre el movimiento huelguístico

París, 25.—En la Presidencia del Consejo han facilitado la siguiente nota:

"En los departamentos del Norte, del Sena y del Sena inferior han sido declarados movimientos de huelga con ocupación de fábricas. Inmediatamente han sido aplicadas las medidas previstas por el Gobierno para hacer respetar el orden público.

En el departamento del Norte, veintinueve fábricas han sido evacuadas, y en el departamento del Sena inferior, diecinueve; en el del Sena, fueron evacuadas diez fábricas, y está efectuándose la de la fábrica "Renault".

INCIDENTES Y DETENCIONES

París, 25.—Durante la evacuación de las fábricas "Renault" se produjeron violentos encuentros entre la Policía y los huelguistas a lo largo de la Avenida de Emilio Zola. Los incidentes se recrudecieron a las nueve de la noche, al salir de los talleres los 2.000 obreros que quedaban en ellos.

La Prefectura de Policía ha comunicado esta mañana que a la una de la madrugada habían sido completamente evacuadas las fábricas. Tres guardias móviles y tres agentes de Policía resultaron levemente heridos. El número de detenciones es de 300.

Un propósito francés para conformar a Franco

París, 25.—"Le Journal" escribe que está firmemente de acuerdo en aplazar la cuestión del reconocimiento de los derechos de beligerancia, deponiéndola al Comité de Londres, que examinará de qué manera puede hacerse más útil el plan del 6 de julio, y para que los rebeldes tengan paciencia se proyecta el envío de un delegado oficioso francés a Burgos o un agente comercial."

do un telegrama del Comité parlamentario inglés pro España, compuesto de diputados de todos los partidos, en el que expresan su simpatía a los ciudadanos de Barcelona, después del más inhumano de los bombardeos que han soportado, y su determinación de oponerse al otorgamiento de los derechos de beligerancia.

El alcalde ha contestado con otro en el que agradece el mensaje.

Parte oficial de guerra

EJERCITO DE TIERRA
Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes.

AVIACION

En la mañana de ayer, cuatro aparatos de los invasores bombardearon Cartagena.

Hoy han sido agragadas por la aviación italoalemana Tarragona, Barcelona y Valencia, donde causaron averías en un mercante británico.

A las trece horas, el avión "Heinkel-111" bombardeó el pueblo de Borjas Blanques, ocasionando más de sesenta víctimas entre la población civil.

Leed
NUESTRA LUCHA

